



— Solennité du Christ, Roi de l'Univers - C

— N°11 - Dimanche 23 nov. 2025

Celui qui vous a été enlevé, ce même Jésus, viendra comme cela, de la même manière dont vous l'avez vu s'en aller vers le ciel." (Actes 1)

Les Actes des Apôtres nous invitent à attendre le retour du Seigneur. Il est difficile de savoir comment il reviendra si on se fie uniquement à la manière dont il est parti, car s'il y a bien quelque chose d'imprécis, c'est l'Ascension du Seigneur. Difficile de comprendre ce qui s'est passé ni comment cela s'est passé.

Mais en revanche on peut avoir une idée de la manière dont il reviendra en regardant comment il est déjà venu et comment il est déjà parti de ce monde, sur la croix...

C'est le sens de toute ces années liturgiques qui s'enchaînent les unes derrière les autres.

En attendant le retour du Seigneur, années après années, nous contemplons le mystère de sa première venue pour pouvoir le reconnaître quand il viendra, et le reconnaître dès maintenant car il nous a promis lors de cette même Ascension d'être là avec nous jusqu'à la fin des temps. Tout ce que nous apprenons par le séjour terrestre de Jésus nous enseigne et nous prépare à le rencontrer. Faire mémoire, bibliquement, c'est accueillir ce qui est et qui vient.

C'est le sens de l'Avent qui se profile à l'horizon et qui fait raccord avec la fête du Christ-Roi. Toute l'année liturgique se situe dans cette perspective de la venue du Seigneur.

Que notre Avent ne se précipite donc pas vers Noël. Et que nos crèches se fassent évolutives. La première partie de l'Avent est résolument comme la fin de l'année liturgique une préparation pour accueillir celui qui vient, au présent et au futur. La deuxième partie de l'Avent nous fera nous souvenir de la manière dont il est déjà venu, humble et pauvre pour sauver les hommes. L'évangile de ce dimanche nous donne à contempler celui qui est, qui était et qui vient, comme un roi, humble et serviteur de notre salut, tout puissant d'amour miséricordieux. C'est comme cela qu'il reviendra, c'est comme cela qu'il est au milieu de nous.

Benoît, votre curé

Obsèques :

Jeannine JOUANNEAULT le 25 novembre à 10h30 à Notre-Dame. Martial MASSIN le 26 novembre à 10h30 à Notre-Dame, Michèle BEURIOT le jeudi 27 novembre à 15 heures à Saint-Martin.

Personnes séparées divorcées vivant seules : démarche jubilaire organisée par la Communion Notre Dame de l'Alliance, à Saint Joseph le Bienveillant, le dimanche 30 novembre après la messe de 11h, jusqu'à 15h30, à votre disposition sur le temps du déjeuner pour donner des informations sur ce chemin de vie à la suite du Christ, à la fois sur la Communion Notre Dame de l'Alliance et sur le parcours « Espérer dans la Tempête ». Contact delphmouquin@gmail.com

Conseil pastoral : La prochaine rencontre se tiendra le jeudi 27 novembre.

N'hésitez pas à faire part de vos attentes et bonnes remarques sur conseilpastoral@paroisse.montigny-uoisins.fr



Entrer dans l'Avent

Dimanche 30 novembre, démarche jubilaire paroissiale.

16h: pèlerinage depuis Saint-Martin vers Saint-Joseph-le-Bienveillant

16h45 : passage de la porte

Renouvellement des engagements du baptême, louange, goûter.



Mercredi 3 décembre, en lien avec la démarche jubilaire, Célébration de réconciliation communautaire et Confessions individuelles. 20h30 – 22h à Saint-Joseph-le-Bienveillant



Samedi 6 décembre

Conte de l'Avent avec les enfants.

15h30 à Saint-Joseph-le-Bienveillant.



Lundi 8 décembre

Solennité de l'Immaculée Conception

messe à 20h à Saint-Joseph-le-Bienveillant.

Tous les samedis de l'Avent

Quoi de mieux pour se préparer à accueillir le Verbe de Dieu que de se mettre en situation d'écouter la Parole ? **Venez l'écouter et la partager pour mieux la goûter ! 8h15 – 9h. Louange et partage de la Parole de Dieu. Puis messe à 9h à Saint-Joseph-le-Bienveillant.** (attention, de ce fait, pas de messe à Notre-Dame). **La nuit d'adoration du premier vendredi du mois, le vendredi 5 décembre, se tiendra à Saint-Joseph-le-Bienveillant dès 20 heures.**

Messes de Noël

Mercredi 24 décembre

18h30 et 20h30 à Saint-Joseph-le-Bienveillant.

23h30 à Saint-Martin

Jeudi 25 décembre

10h30 à Saint-Joseph-le-Bienveillant

Offre et demande de covoiturage en cas de difficultés : covoiturage@paroisse.montigny-uoisins.fr



Rencontrer

Visionnage-débat de la série « the Chosen » Je m'appelle Annie Lecomte et j'aime étudier La Parole de Dieu. Dans la série « The Chosen », cette parole est mise en pratique ; on y parle de la vie des disciples avec Jésus, et cela me permet de comprendre un peu mieux les Evangiles. En tant que disciples, cela nous concerne tous. Puisque la sainteté est notre but, nous essaierons de trouver dans chaque épisode la façon dont le Seigneur nous attire à Lui. **Réunion une fois par mois, le premier mercredi du mois à 14H15** (sauf vac. scolaires), à la salle Saint-Hilaire, 5 rue Saint-Martin à Montigny. Entrée libre à partir de 12 ans.

Secours Catholique. Opération de Noël - colis au profit des détenus.

A la maison d'arrêt de BOIS d'ARCY, il y a 980 détenus qui doivent tout acheter pour leurs besoins élémentaires quotidiens. Les produits d'hygiène élémentaire tels que savon, dentifrice, gel-douche doivent s'acheter, il en va de même d'un paquet de biscuits ou d'une tablette de chocolat. Les prisonniers non visités sont donc dépourvus de tout. Le Secours catholique confectionne donc des colis pour les prisonniers les plus isolés. Un colis revient à environ 30/35€. Les chèques libellés à l'ordre du Secours Catholique avec, au dos du chèque, la mention "colis de viures" sont à déposer, sous enveloppe, à l'attention du Secours Catholique, au secrétariat paroissial, avant le 8 décembre. Nous vous remercions de votre générosité.

Un concert aux bougies exceptionnel, le samedi 13 décembre à 20h30 à Saint-Joseph-le-Bienveillant,

donné par deux violonistes de la paroisse, de renommée internationale : Beata Halski-Le Monnier et Bernard Le Monnier, MEDITATION et EXULTATION, du baroque au tzigane, qui sera également l'occasion d'une expo vente d'objets « faits mains » par les bénévoles et de gourmandises, autour d'un vin chaud offert. Nous vous y attendons nombreux !

Scannez pour réserver



Secours Catholique, 43 bd Descartes, 78180 Montigny
Equipe.montigny.780@secours-catholique.org
01.30.64.13.68 Sc.uoisins@laposte.net 06.77.48.12.00

Concert de Noël de la paroisse Saint-Jean-Maroun à Saint-Pierre-du-Lac. Vendredi 5 décembre à 20 heures, entrée libre. La chorale l'Astre d'Orient a le plaisir de partager avec vous le programme des récitals de Noël. Direction Joe Yagbeck, Chantre Hélène Al Amil.

Marché de l'Arche d'Aigrefoin

Traditionnel Marché de Noël et Portes Ouvertes de l'E.S.A.t le vendredi 28 et le samedi 29 novembre 2025, de 10h à 18h, à la Ferme d'Aigrefoin, située à Saint-Rémy-lès-Cheureuse.

Jeunes Couples. Une équipe Tandem s'est montée. Elle regroupe des couples, entre 0 et 4 ans de mariage, qui se rencontrent une fois par mois, pour échanger sous le regard de Dieu sur des thèmes liés au mariage (le pardon, l'argent au sein du couple, les belles-familles....)

Il reste 1 place disponible pour un couple, pour le parcours de cette année. Les personnes intéressées peuvent prendre contact au 06 46 26 24 39, philomene.galaup@gmail.com

Conférence : Les grands-parents au cœur du lien familial : rôle, transmission, mémoire, harmonie, foi... Par Marc d'Anselme, psychologue clinicien, spécialiste du couple et de la famille. **Ce lundi 24 novembre à 20h30** au centre Saint-Jean XXIII, 8 avenue Dutrartre au Chesnay. grandparents@catholique78.fr

Dimanche 30 novembre, démarche jubilaire paroissiale.

16 h : pèlerinage depuis Saint-Martin vers Saint-Joseph-le-Bienveillant

16h45 : passage de la porte

Renouvellement des engagements du baptême, louange, goûter

Mercredi 3 décembre

20h30 – 22h à Saint-Joseph-le-Bienveillant

Célébration de réconciliation communautaire et Confessions individuelles

Cela fait plus de 10 mois que notre paroisse, avec zèle et fidélité, accueille des pèlerins de tout le diocèse pour vivre la démarche jubilaire à Saint-Joseph-le-Bienveillant.

Il convenait que nous aussi nous puissions vivre ce temps de grâce.

Un jubilé c'est l'occasion d'une remise des compteurs à zéro si on en croit le Pentateuque qui institue ces années jubilaires (tous les 49 ans : 7x7). On libère les prisonniers, on remet les dettes, on s'abstient de cultiver la terre...

Pour nous chrétiens, Jésus affirmant que la Parole d'Isaïe proclamée dans la synagogue de Nazareth s'accomplissait dans l'aujourd'hui de sa personne, l'année jubilaire est la célébration de l'incarnation du Fils de Dieu en qui s'accomplit toute promesse.

Ecouteons le évoquer cette promesse dans l'Evangile selon Saint Luc chap 4-18,19 : « *L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur.* »

Une année jubilaire est donc une année vécue dans la grâce que Jésus donne par sa passion et sa résurrection. Moment pour annoncer aux pauvres la bonne nouvelle du salut, pour davantage voir l'objet de notre foi, pour offrir et recevoir des pardons, vivre un moment de liberté avec le Seigneur pour mieux pouvoir le suivre.

Moment de conversion plus intense, le jubilé nous offre aussi toute l'étendue de la miséricorde divine. L'Eglise qui donne le pardon par le ministère des prêtres veut aussi guérir les traces des blessures du péché. Aussi donne-t-elle l'indulgence aux pèlerins de l'espérance qui cheminent dans la foi en cette année.

L'indulgence plénière est une grâce offerte par Dieu à l'occasion de l'année jubilaire. Elle est réparation, effacement du désordre causé par le péché.

L'indulgence est Indulgence de Dieu. Elle ne se mérite pas, elle est pur don gratuit de la divine Miséricorde. Dans le sacrement du pardon, le péché est pardonné. Mais il reste le désordre causé par le péché, désordre qui nécessite réparation, ce qu'on appelle la « peine », qui donne lieu à la « pénitence » que le pécheur pardonné accomplit après avoir reçu le pardon sacramental.

Se mettre en marche vers un lieu de pèlerinage, renouveler sa foi par la proclamation du credo, vivre les œuvres, notamment celles de la miséricorde, prier aux intentions du pape, se confesser.... Tout cela contribue à notre retour vers Dieu et les autres qui sont au cœur d'une véritable conversion. Le vivre en paroisse permet aussi de consolider les liens de fraternité qui se tissent dans la miséricorde divine. La communauté peut être parfois un lieu de division et de péché, elle peut souvent être un lieu de grâce et d'expérience du royaume.

Vivons donc dans la joie la démarche jubilaire ensemble. Benoît, votre curé.



**PAROISSE
CATHOLIQUE
MONTIGNY-VOISINS**

01 30 43 41 54

4 rue Saint François d'Assise

78960 Voisins le Bretonneux

secretariat@paroisse.montigny-voisins.fr

www.paroisse.montigny-voisins.fr